

Anand conquista su décimo título

- El gran maestro indio se impone al leonés Jaime Santos en una final muy emocionante del Magistral
- El discípulo de Marcelino Sión dio la cara en todo momento, pero no pudo revalidar el campeonato

P.R.B. | LEÓN
 ■ Vishy Anand demostró una vez más su inconmensurable clase y se coronó por décima vez Campeón del Torneo Magistral Ciudad de León. En la final de esta XXXVII edición ha superado a un rival muy difícil, el gran maestro leonés Jaime Santos, que brilló a gran nivel consiguiendo mantener la emoción hasta el ultimísimo momento del encuentro. El nivel ajedrecístico de esta emocionante edición ha sido altísimo: la afición recordará durante mucho tiempo lo vivido este año en el Auditorio de León.

Tras vencer a sus respectivos rivales, Arjun Erigaisi y Veselin Topalov, los GM Jaime Santos y Vishy Anand disputaron ayer la que ya se auguraba una emocionante final. Santos jugó dos semifinales del Magistral con Anand. En 2017 el encuentro se decidió a favor del indio tan sólo en el desempate; la de 2022 la ganó Anand 2,5 a 1,5. Ambos encuentros fueron muy equilibrados. La final de ayer, además, era muy especial para la afición: el leonés Jaime Santos Latasa buscaba revalidar su título de campeón del torneo y el pentacampeón mundial Anand pretendía alcanzar el trono del Torneo, con una décima victoria.

La primera partida fue «eminentemente técnica». «El encuentro arrancó una Apertura Italiana en su versión Giocco Piano. Un duelo de sutiles variantes en las que Santos siempre parecía



Los grandes maestros Anand y Jaime Santos ofrecieron una final de altura que cayó del lado del gran maestro indio. **MARÍA FUENTES**



VICENTE CANURIA REALIZÓ EL SAQUE DE HONOR EN LA GRAN FINAL

■ El saque de honor de la gran final entre el leonés Jaime Santos y Anand corrió a cargo del concejal de Deportes del Ayuntamiento de León, Vicente Canuria, que estuvo acompañado por el director del Magistral, Marcelino Sión, y

el vicepresidente de la Federación Española de Ajedrez (FedA), Cristóbal Ramo. Todo ello ante la atenta mirada de muchos aficionados que lo siguieron tanto en persona en el Auditorio Ciudad de León como online. **IPRB**

Habrà otra ocasión

Jaime Santos tendrá que esperar para hacerse con su segundo título del Magistral

tener mejores oportunidades de desequilibrar el juego a su favor. Sin embargo, Anand se defendió con gran precisión y tras el cambio de ambas torres y de las damas todo desembocó en un final de caballos en el que las tablas eran el único resultado posible».

En la segunda, «el indio fue el primero en proponer una novedad pero Jaime, lejos de dejarse impresionar, reaccionó con acierto y consiguió incluso una pequeña ventaja. Pero la posición era endiablada y cualquier traspié de las negras podía conducir a un abrupto y desagradable final para él. Tras una fase en la que ambos se tomaron su tiempo para no perder el hilo, no tuvieron inconveniente en permitir unas tablas por triple repetición

de la posición».

«Apasionante fue la tercera partida de la final entre Jaime Santos y Vishy Anand. El leonés, que volvió a plantear la Apertura Italiana, jugó con gran valentía al cambiar dos piezas menores por

una torre y dos peones. El resultado fue una posición muy desequilibrada rica en matices tanto tácticos como posicionales».

«La cuarta partida estuvo lejos de ser el trámite que el público esperaba, y es que jugar a ganar

con un jugador de la fuerza de Anand es tarea casi imposible cuando a las blancas les bastan las tablas. Pero Jaime Santos logró complicar mucho la partida y obligar a Anand a encontrar jugadas muy difíciles para sostener

una posición en la cual tenía el rey en peligro. Anand, sin embargo, demostró una vez más su clase con el punto. Vishy Anand se convierte así en decacampeón del Magistral de León, un hito imposible de igualar».

AL DETALLE

■ **Entrega de premios en el Hotel Conde Luna.** Este lunes, desde las 12.00 horas en el Hotel Conde Luna se procederá a la Clausura del Torneo con el acto oficial de entrega de Premios.

■ **La edición número 38 ya está en marcha.** Con la presente edición recién terminada, el director del Magistral Ciudad de León, Marcelino Sión, ya se ha puesto manos a la obra para organizar la próxima edición.

■ **Torneo de Blitz.** Más de 70 jugadores participaron ayer en la IV edición del Torneo de Ajedrez Rápido, Blitz. Ganaron Ibragim S. Khamrakulov, Enrique Tejedor, Néstor Favián Lozano, Antonio Ruperez Benito, Mikel Huerga y Andrés Iglesias.

«Me hace feliz ganar diez veces»

► «Estaré encantado de regresar a León a defender el título», dice Anand

PABLO RIOJA | LEÓN
■ Feliz y satisfecho. Así se mostró ayer el gran maestro indio Vishy Anand tras conquistar su décimo Magistral Ciudad de León. Una cifra redonda que logró alcanzar después de derrotar en la final al leonés Jaime Santos, digno rival que no pudo revalidar el título logrado en 2023. «Me sentí peor en la primera partida, Jaime tenía ventaja. En la segunda tampoco logré igualar y creo que Jaime debió continuar jugando en vez de firmar tablas», dijo.

«Me hace mucha ilusión haber conseguido ganar diez veces», confesó pocos minutos después de imponerse en la capital leonesa, una plaza que conoce y domina muy bien y a la que insiste en que volverá. «Como campeón, volveré el año que viene. Estaré encantado de regresar a León a defender el título», remarca.

Por su parte, Jaime Santos indicó que «las dos primeras partidas me sentí muy cómodo. En la primera tuve alguna ventaja que quizá no aproveché del todo. En la segunda, tal vez debí seguir jugando pero los problemas con el tiempo me condicionaron».

Santos ha jugado dos semifinales del Magistral con Anand. En 2017 el encuentro se decidió

a favor del indio tan sólo en el desempate; la de 2022 la ganó Anand 2,5 a 1,5. Ambos encuentros fueron muy equilibrados. La final de hoy, además, era muy especial para la afición: el gran maestro leonés Jaime Santos Lataza buscaba revalidar su título de campeón del torneo y el pentacampeón mundial Anand

Regresará en 2025

«Como campeón, volveré el año que viene», insiste el gran maestro indio

pretendía alcanzar el trono del Torneo, con una décima victoria en León.

PARA EL RECUERDO

Hace siete años, en una de las primeras apariciones del jugador leonés en el torneo de su tierra, en semifinales del torneo se impuso el 'Rápido de Madrás' en el desempate después de que Santos le planteara mucha batalla, al igual que ocurrió hace tan solo dos años, en la misma ronda, aunque entonces después de las cuatro primeras partidas del choque.



Vishy Anand, concentrado, durante una de las partidas de la final ante Jaime Santos. LUQUE



MARTA GARCÍA REINA EN EL OPEN DE AFICIONADOS Y PABLO AGUADO DERROTA A TOPALOV EN LAS PARTIDAS SIMULTÁNEAS

■ Marta García Martín, valenciana de 23 años, maestra internacional absoluto, se hizo con el máximo torneo de aficionados del Magistral demostrando que el ascenso femenino en el ajedrez es imparable. «Ganar el Open me provoca mucho orgullo, especialmente porque sien-

to que puedo representar a otras chicas». Marta reconoce que es un hecho que la mujer «se abre camino en el ajedrez». Por otra parte, la historia de Pablo Aguado Doncel se podría decir que reedita la clásica de David contra Goliat. Este joven jugador mallorquín de 18 años

consiguió que el mismísimo Topalov, una de las estrellas del Torneo oficial, sucumbiera ante su destreza en las simultáneas celebradas en la Universidad de León. «Es la primera vez que lo veía en persona y he estudiado muchas partidas suyas», reconoce. | DL